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黃華華：棄傳統模式發展 被超越也是好事

廣東提出「十二五」生產總值年均增長8%以
上，低於「十一五」10%以上的增速目標。

如果按照這個發展速度，經濟總量連續領跑中國22
年的廣東，很有可能會被緊隨其後的江蘇省超越。
對此，黃華華稱，廣東下決心降低經濟增速，留點
空間轉變經濟發展模式，這是根據廣東的實際提出
來的。他強調，廣東經濟增速目前可能暫時慢一
點，但只要發展模式轉變了，會發展得更快，這完
全符合科學發展觀，完全符合廣東的實際。「有些
省經濟增速可能超過廣東，也是好事。」

傳統發展模式難以為繼
黃華華表示，廣東「十二五」的核心工作就是

「加快轉型升級，建設幸福廣東」，轉型升級是廣東
非常重要的一件事。

黃華華進一步解釋說，加工貿易企業是產業的低
端，廣東加工貿易企業有39,000多家，佔了全國
40%，廣東經濟發展方式轉變的任務特別艱巨。

黃華華還表示，「十二五」規劃廣東再不能按傳
統發展模式發展下去，該模式已難以為繼。廣東缺
乏資源、能源，傳統發展模式高能耗、高污染，

「我們根本承受不起」。今後，廣東要發展新一代資
訊技術產業、高端裝備製造業、新能源、新材料、
生物醫藥等產業。除了加快產業轉型，廣東還加快
實施「雙轉移」，縮小粵東西北地方與珠三角地區
差距。

黃華華介紹，過去幾年，廣東實行「雙轉移」，
建設省級產業轉移園34個，已簽合同4,500億元 ，
去年34個產業轉移園已經實現產值1,800億元，「下
來我們還要把這個產業轉移搞好，把珠三角的產業
轉移到東西北。」他說。

今年建31萬套保障房
對樓價偏高的問題，黃華華說，將加大保障性住

房等安居工程的投入力度。今年廣東計劃建保障性
住房包括棚戶區改造31萬套，省財政將加大這方面
的力度。嚴格住房用地管理。按照要求，廣東保障
性住房用地需求不低於整個房地產用地需求的
70%。

香港文匯報訊（兩
會記者組 何凡 北京
報道）全國政協經濟
委員會副主任、國家
能源局局長張國寶
(見圖)在「兩會」期
間向香港文匯報記者
表示，中國能源問題
面臨的最大挑戰是石
油安全。中國石油需
求有超過50%是依靠
國際市場，國際價格
波動必然對國內產生
影響，此次中非中東局勢變化也不例外。他指
出，關於西氣東輸工程，今年底可通至廣東、香
港。目前在廣東境內幾個關鍵段處的進展略有滯
後，但有關協調措施已經展開。

能源消費總量料反彈
全國政協委員、原國家電監會主席柴松岳也表

示，今年的能源消費總量可能出現反彈，能源價
格上漲在未來一段時間已勢在必行。他預計，今
年全社會用電量可能達到4.6萬億千瓦時，同比增
長9.5%；煤炭能源消耗量可能達到35億噸，同比
淨增加額不少於2億噸。而當前的油價上漲將推動
煤價、氣價上漲，造成企業成本增加，漲價效應
還將傳導至消費者。

柴松岳指出，理順價格至關重要，否則將帶來
一系列問題。面對「兩難」情況，關鍵要選準價
格調整的時機。一方面，大型火電廠、火電集團
有50%處於虧損狀態，煤炭漲價後、電價也應上漲
的呼聲不少；另一方面，通脹趨勢尚未改變，公
眾對價格調整也很敏感，這些因素都應統籌考
慮。
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香港文匯報訊 (兩會記者

組 熊君慧、趙鵬飛 北京報

道) 全國人大代表、廣東省

委副書記、省長黃華華昨

日(7日)在北京召開記者招

待會，闡述了廣東轉型升

級的必要性。他談

及廣東在「十二五」
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香港文匯報訊（兩會記者組 林舒婕

北京報道）福建省委書記孫春蘭（見圖）

昨日(7日)在接受境內外媒體採訪時表
示，「十二五」期間，福建省財政用於
民生事業支出的增長率將達到20%，
力於令發展成果惠及百姓。「十二五」
規劃綱要將加快平潭綜合實驗區開發。
另據透露，海峽高速客滾項目力爭在今
年下半年啟動，未來自平潭到台灣新竹
約1.5小時，既方便又省時。

閩台經貿互動是歷年福建團開放討論
時媒體最為關注的議題。ECFA元年，兩

岸貿易特別閩台貿易有了顯著增長。中
央「十二五」規劃綱要草案，明確將加
快平潭綜合實驗區開發，推進廈門兩岸
區域性金融服務中心建設，備受現場台
灣媒體關注。

平潭籲「特別立法權」
據記者了解，被外界視為「先試中的

特區」的平潭綜合實驗區，歷時一年多
建設，基礎設施日臻完善，先後有台灣
土地開發公司、遠雄集團、世新大學等
前往考察，高雄工商界並成立「高平促

進會」定期上島考察。
全國人大代表、平潭實驗區管委會主

任龔清概介紹說，平潭力爭在今年下半
年啟動海峽高速客滾項目，未來自平潭
到台灣新竹約1.5小時，既方便又省時。

「平潭的發展是一個邊建邊完善的過程，
我們期盼國務院能盡快批准《平潭綜合
實驗區總體發展規劃》，能賦予平潭較海
關特殊監管區更優惠的政策。」龔清概
並建議，全國人大常委會賦予福建省人
大及常委會對於平潭綜合實驗區的特別
立法權。

香港文匯報訊（兩會記者組 肖晶 北京報道）

6日下午，湖北代表團開放日，湖北省委書記李
鴻忠在接受中外媒體記者採訪時表示，湖北提
出在「十二五」時期實現跨越式發展有據可
依，在質和量上均有信心完成。

李鴻忠稱，「十二五」湖北將以建設中部地
區支點的戰略思想為指導實現跨越式發展，目
標明確，即要從傳統發展模式向科學發展模式
轉變，不僅發展的理念和路徑要改變，考核指
標也需改變。湖北當前發展面臨 加速度效

應、爆發效應和機遇效應，在經濟總量上，
「十二五」需實現從15,000億元向25,000億元的跨
越，但更重要的跨越轉變需體現在「質」上。
湖北的經濟發展處於工業化中級階段，但是發
展標準必須按照科學發展觀實現一步到位，在
節能減排、生態立省等方面嚴格要求，順利實
現質的跨越。

李鴻忠認為，湖北具有的優勢條件是全方位
的，包括區位、農業和工業基礎、科教、文
化、生態資源等。

李鴻忠：湖北實現跨越式發展

香港文匯報訊（兩會記者組 楊奕霞、殷江宏

北京報道）全國人大代表、山東省長姜大明在
開放日接受記者採訪時表示，山東旱情已得到
緩解。此外，山東省的主要領導5月將率團赴香

港招商。
姜大明表示，去年以來山東遭受歷史上罕見

旱情，在全國最為嚴重。不過，前段時間的幾
場降雪，已使山東旱情得到緩解。目前山東仍
在繼續加強農田水利設施建設，其中包括完成
1,000口井的施工，以解決澆地問題和應對未來
需求。據介紹，山東用3年時間率先在全國完成
大中型病險水庫除險加固任務。若再有降水，
山東農產品仍有希望實現豐收。

他還表示，今年5月將由山東主要領導率團赴
香港招商，屆時將推出一批優質項目。他並表
示，「十二五」期間，該省服務業將實現跨越
式發展，在此方面魯港合作空間廣闊。

姜大明還透露，山東正在大力發展新能源、
新材料等戰略性新興產業，其中新能源汽車在
新能源產業規劃中佔重要位置。此外國家電網
亦有意在山東若干城市涉足新能源汽車領域。

香港文匯報訊（兩會記者組

王濤、王玨 北京報道）在昨天
的西藏開放日上，就媒體詢問
西藏方面對於達賴提出取消活
佛轉世制度持何種看法時，全
國人大代表、西藏自治區主席
白瑪赤林（見圖）表示，藏傳
佛教有1,000多年的歷史，達
賴、班禪轉世制度有幾百年
了，活佛轉世有歷史定制和宗
教儀軌，必須依照藏傳佛教的宗教儀軌和歷史定制。關
於如何轉世，達賴說了也不算，「想取消，恐怕不行。」

白瑪赤林對媒體指出，西藏社會一直是很穩定，沒什
麼問題。至於有人認為「3．14」事件發生後西藏社會不
穩定了，這是不對的。目前，西藏邊防穩定，各項社會
事業穩定，人民群眾思穩定、求安居。

他表示，藏傳佛教活佛轉世有歷史定制和宗教儀軌，
所以達賴一個人要取消掉，是不符合歷史定制的，他想

踐 踏 藏 傳 佛
教，想幹什麼
就幹什麼，恐
怕 是 行 不 通
的。

西藏主席：活佛轉世
須依歷史定制

海峽高速客滾項目 力爭下半年啟動

■在全國「兩會」期間，女代表女委員認真履行職責、參政議政，為國家貢獻聰明才智。 新華社

香 港 文 匯 報 訊

（兩會報道組 和向

紅、羅斯、胡修平

北京報道）昨日(7
日)下午，中國普洱
茶國際評鑒委員會
在北京成立並舉行
第一次品茗會。會
上，雲南省省長秦
光 榮 （ 見 圖 ） 表
示，普洱茶品鑒委
員會的成立，為普

洱茶擴大消費提供了更好的平台。雲南將積極支持委員會的工作，
支持普洱茶在香港和其他重點地區的推廣和普及，使普洱茶更好地
融入人們生活。

委員會由雲南省普洱茶協會和（香港）中國茶文化國際交流協會
共同發起組織，全國人大原副委員長許嘉璐、全國政協原副主席李
蒙、秦光榮省長等為榮譽主任，全國政協常委楊孫西任會長，陳宗
懋、張天福等海內外頂級茶專家擔任評審和品鑒專家，境外專家佔
五成，力求體現普洱茶評審的公正性和品鑒的高端性。

秦光榮表示，雲南是生物資源王國，生態美食天堂。依托得天獨
厚的優越條件，雲南培育和發展了雲煙、雲花、雲藥、雲果等重要
產業，為豐富人們的生活作出了貢獻。特別是雲南具有悠久歷史的
普洱茶，在近年來再展輝煌。

滇港攜手合作
撐普洱茶產業

CEPA成效顯著
年引二千港服務企

香港文匯報訊（兩會記者組 熊

君慧、趙鵬飛 北京報道）粵港去
年簽署合作框架協定，近一年來
貫徹落實情況如何？全國人大代
表、廣東省委副書記、省長黃華
華表示，粵港經貿合作成績顯
著，去年廣東跟香港的進出口貿
易達到了4,591億美元，比前年增
長30%。

落實CEPA先行先試政策成效顯
著，去年廣東引進香港的服務業
總共2,227家，合同金額是91億美
元，比前年增長28%。在教育等合
作辦學方面有所突破，香港部分
大學在廣東開辦分院，粵港高校
亦準備聯手招收研究生。實踐證
明，粵港合作框架協議是完全正
確。

■廣東省省長黃
華華在北京召開
記者會。 新華社

■山東省省長姜大明在接受採訪。
香港文匯報記者郭建政 攝

■一位國外
記者在西藏
代表團全體
會議認真聽
會。 新華社

山東旱情緩解 5月赴港招商


